

HINCHAS DE UNA FE

EL SEÑOR DE LOS MILAGROS: DEVOCIÓN, MIGRACIÓN E IDENTIDAD



POR JOSEFINA DAVILA HERNÁNDEZ
SUPERVISADO POR: M. ESTHER FERNÁNDEZ M.



INTRODUCCIÓN

La manifestación pública y religiosa del Señor de los Milagros es mucho más que una procesión habitual; **en ella se fusionan diversos mundos como el religioso, el identitario y el deportivo.** Aunque resulte dificultoso relacionar los tres elementos mencionados, es aún más complicado imaginar la ausencia del Cristo Moreno en la construcción identitaria del individuo peruano - más aún cuando éste está vinculado con el club de fútbol blanquiazul, Alianza Lima.

CONCEPTOS & REFERENCIAS

Habitus nacional & Identidad: Hoggart, R. / Elias, N. / Mostaza, E & Muñoz, W.
Transnacionalización & Migración: Vono, D. / Arocena F. & Zina, M. / Merino, A.
Simbología: Rostworowski, M / Fuentes, M.

HIPÓTESIS

- 01 La participación de Barcelona "GRONE" Comando Sur en la procesión del Señor de los Milagros es - en su mayoría - una expresión de identidad nacional peruana.
- 02 La participación de Barcelona "GRONE" Comando Sur en la procesión del Señor de los Milagros es también una expresión de devoción.

METODOLOGÍA

-  **1. Observación participante:**
Con los resultados obtenidos se realiza un informe etnográfico de la misa y de la procesión del Señor de los Milagros en la ciudad de Barcelona.
-  **2. Entrevista / Grupo de discusión:**
Se realizaron dos entrevistas y dos grupos de discusión a cuatro informantes clave.

CONCLUSIONES

La nacionalidad peruana otorga a su comunidad varias características particulares, entre éstas se encuentra un rasgo peculiar, la devoción al Señor de los Milagros; su manifestación pública y religiosa dentro del espacio público expresa, de una manera compleja, elementos como devoción, identidad y deporte. Por ende, la participación de la barra Barcelona GRONE Comando Sur Alianza Lima en la procesión del Señor de los Milagros, **es una expresión de identidad así como una expresión de devoción.** No solo los une el habitus nacional que comparten sino también los vincula una historia, unos símbolos y una comunidad (aliancista) que les hace ser fieles al Cristo Moreno hasta el día de su muerte. Como ellos bien dicen: *"Devotos de un equipo, hinchas de una fe"*